

# 大谷小中学校だより

NO.3  
令和3年6月28日  
珠洲市立大谷小中学校

校長 上田 辰美

6月20日(日)に、能登地区卓球大会が開催されました。今年度は、個人戦のみの参加となりました。9年生にとっては、これまでの部活の総仕上げの大会でもありました。

試合には、必ず勝ち負けがつきまといます。勝つことを目指してこれまで練習してきたことと思います。しかし、最後まで勝ち続けることができるのは優勝者のみです。そして、その優勝者も、次の大会で最後まで勝ち続けることができるかは定かではありません。そう考えると、部活動生活においては、勝つことよりも負けることの方が圧倒的に多いことがわかります。実は、ここに中学校の部活動ひいてはスポーツの大きな意味があるように思います。

自我に目覚め、思い通りにならないことも多く味わう多感な中学校時代にあって、負けることが多い部活動に毎日多くの時間を使って練習をしています。毎日2時間×5日(1週間)×約20週(年間)=1年間で2000時間 で仲間と共に練習した日々には味わった様々な感情が、子どもたちをより強くより豊かにしていくように感じています。

練習の日は楽しくハッピーな時間だけではなかったはず。思い通りにならないこともあれば、叱られることもある。妬みや嫉妬心も味わうかもしれません。しかし、気持ちよくコースを決めることができた時、練習したことが試合でできた時の喜びはひとしおだったことと思います。それは、練習を続けた自分の成長の証だからです。何よりも、自分で自分の思いをコントロールする力を身に付けることができていたのではないのでしょうか。そして、部活動で様々な人との出会いを経験したはず。仲間との日々、指導して下さった人、自分事のように喜び励ましてくれた人の存在。共に試合を行った他校の選手。集団の中で過ごす時間は自分磨きの時間と共に、人との関わりを学ぶ時間となったはず。

今はあまりピンとこないかもしれませんが。中学校時代に部活動を経験できたこと、続けることができたことは、年を重ねた時に意義深く自分に返ってくるように思います。

勝って欲しいと思いつつ、負けても一生懸命な姿、最後まで粘ろうとする姿に感動させられ、応援に行きたくなる日々でした。今回は、新型コロナウイルス感染症予防対策のため、無観客試合となり、残念ながら試合を見ることはできませんでしたが、これまで部活動を続けてきた自分を振り返り、自分をほめてあげてほしいと思います。

最後までやりきった9年生の皆さん、本当にお疲れさまでした。  
角奨征さんは、個人戦ベスト8に進出し、県大会に出場します。  
後しばらくの間、9年生は、仲間と共に自分磨きを続けます。応援よろしくお願いたします。

● 式を解く汗そのままの子の瞳  
● 水筒に氷の音や夏の朝  
● 料理本めくる緑雨の日曜日



## 能登地区中学校卓球大会

6月20日(日)に県大会の予選を兼ねた能登地区卓球大会個人戦が行われました。9名の選手のみなさんはそれぞれに精一杯の闘いをしてきました。見事、県大会の出場権を獲得した角さん、県大会での活躍を期待しています。9年生の選手は一端の区切りとなりましたが、また、次の目標を設定して頑張ってください。

芳野

私は、全能登卓球大会は満足ができた結果を残せたと思います。一試合目は羽咋の人で、バックのスマッシュがとても速く、あっという間に1セット取られてしまいました。ですが、渡辺先生のアドバイスと相手のミスの連発で勝つことができました。反省点はもう少し足を動かしてドライブが打てればよかったなと思っています。

晴日

僕が全能登大会の試合をして思ったことがあります。それは、あきらめない気持ちです。僕は3回戦の試合であきらめそうになったときに、あきらめずに試合をしようと思ひ試合をすると、そのセットで勝つことができたからです。7・8年生はこれからも大会があると思います。そのときは場の雰囲気にも飲み込まれずにあきらめない気持ちをもって試合をしてください。

奨征

ぼくはなぜか今回の大会であまり緊張しませんでした。落ち着いて先のことを考えて行動しました。試合が始まって練習する場面でも何か自分の秘めたパワーがみなぎってくるような感じがしました。その結果、危ないときもありましたが2連勝し、県大会出場が決定しました。後輩たちにも自分の限界を越え、更なる高みを目指してほしいです。

明香

7・8年生には、上級生のお話を聞いたり前先生のアドバイスを実行したりしてほしいです。そして、もし緊張してしまったら深呼吸をするなど、自分なりに考えてみてほしいです。本番は一度しかないので緊張するかもしれませんが、垣内さんが言っていたように「勝つことよりも楽しむこと」を優先してほしいです。

來槻

練習のときでも奨征くんや晴日くんの頑張っているところがかっこいいです。いつか僕も2人のように毎日一生懸命プレイしたいと思います。

凜汰郎

9年生が教えてくれたことは礼儀やマナーです。卓球のルールや技術ではなく試合のときとかのマナーなどです。しっかりとサイドにあたって点を取ってしまったときに謝ることとかを教えてくださいました。

真白

9年生が卒業したら、自分たちがみんなをまとめないといけなくなるので、9年生を見習って、9年生みたいになれるよう努力します。

陽菜

卓球の試合が終わった後、他の人たちの応援をすることができました。9年生の人たちが頑張っている姿は、とてもかっこよかったです。

和希

9年生のみなさん3年間卓球お疲れさまでした。僕は先輩たちのおかげで新しい技術などを覚えることができました。ありがとうございました。



## 人形の動きのすばらしさに感動！

6月24日（木）の午後から演劇鑑賞会がありました。人形を使った演劇で「かわせみ座」というプロの劇団の方々の公演でした。主役である人形は劇団オリジナルのもので、他ではできない動きをすることができるものでした。その動きに魅了された演劇でした。劇団の方から人形の説明を聞いたり子供たちからの質問や感想の時間もあつたりしました。たくさん挙手があり次々と質問・発表をしていました。



りくと

人ぎょうをつくるのに、じかんがかかるものをつくるのがすごかったです。音がでかくてびっくりしました。人ぎょうをうごかしてみたいと思いました。おもしろいげきでした。

こうが

おもしろいおはなしだった。いとでにんぎょうをうごかしているのがすごとおもった。にんぎょうをつくるのがすごとおもった。またみてみたい。

若菜

私が心に残ったのは2つあります。一つは、言葉を使っていないのに、自分の中で言葉が思い浮かんだことです。普通の舞台では言葉があるからわかるのに、言葉がなくても登場人物の心情がわかってすごかったです。もう一つは、本当に人形かなと思うくらい人形を動かすのが上手で、何回も練習したんだなと思いました。

しゅり

人形がいっぱいあったから作るのに3年以上かかるから大へんだと思いました。イタチの動きがすごかったです。好きなシーンは、おにのところでした。なぜなら、動きがおもしろかったからです。

陽菜

私は今日演劇を見てすごいなと思ったところは、人形をリアルに動かしていたことです。なぜかというイタチが出て来たところですばやく足が動いていたからです。人形のことだからふにゃふにゃだろうと思っていたので、足がしっかりしていることにびっくりしてしまいました。さらにすごいことは、人形を自分で作っているということです。一つの人形に半年もかけて作っているそうです。何回も失敗して直して作っていると言っていました。なのですごびっくりしました。かわせみ座の人たちには、びっくりすることがたくさんありました。

## 5年生の施設めぐりがありました。

6月22日（火）に5年生の施設巡りがありました。1日をかけてケーブルテレビ放送センター、農協、メガソーラー発電所、漁協、里山里海自然学校など、5年の社会科の学習に関係した市内の施設を訪れました。



心に残った施設は、メガソーラー発電所です。発電所に働いている中前さんと南さんに話を伺いました。石川県には、130か所のメガソーラーがあるそうです。家では、冷蔵庫が一番電気を使うと聞いて、冷蔵庫をひんぱんに開けたり、閉めたりしないようにしたいと思いました。少しでも、省エネになることをしてみたいです。 晃太郎

## 6月11日(金) 授業参観・PTAによる手洗い講習会

授業参観後、だんだん広場で、保健安全委員会主催の手洗い講習会が行われました。検査キットを活用し、手洗い前、手洗い後、アルコール消毒後の手の汚れの数値を見合うことができました。手洗い前では、3000の数値が、手洗い後には300、アルコール消毒後には5という変化に一同びっくりでした。全員が自分の数値の変化を測定し、コロナ感染症予防対策としての丁寧な手洗いの方法について学ぶことができました。意識・行動の変化につながる集会となりました。ご準備頂いた保健・安全委員会の皆様、本当にありがとうございました。



7月		教育活動		教育活動
1	木	街頭指導 飯田高等学校説明会	17	土
2	金	SDGs学習(5・6年)	18	日
3	土		19	月
4	日		20	火
5	月	水泳指導①(前期)	21	水
6	火	児童生徒委員会	22	木
7	水	水泳指導②(前期) 避難訓練	23	金
8	木	期末テスト(後期)	24	土
9	金	期末テスト(後期)	25	日
10	土		26	月
11	日		27	火
12	月	水泳指導③(前期)	28	水
13	火	水難事故防止講話 1~6年	29	木
14	水	水泳指導④(前期)	30	金
15	木	街頭指導 史跡巡り(6年)	31	土
16	金	激励会		

### ご厚志ありがとうございます。

- 新谷さんより、アクエリアスを2箱いただきました。
  - 常俊さんより、玉ねぎをたくさんいただきました。
- みなさま、ありがとうございました。

### ベルマーク回収運動

学校保健安全委員会がベルマーク回収運動に取り組んでいます。皆様のご協力のおかげで、昨年度はビデオカメラを購入することができました。本当にありがとうございました。今年度の取組について、チラシを配布しましたので、ご覧いただきたくお願い申し上げます。